
             

Le futur proche_clé 
 
pour exprimer une action future immédiate, pour parler d’un projet sûr, pour indiquer un changement à 
venir, un événement 

 Nous allons écouter Madame Arnoux. Elle va nous expliquer le plan d’action.  

 Nous allons lancer un appel de candidature. 

 On va déménager. 

 Tu connais la nouvelle ? Jo et Léa vont se marier! 
 
Formation : verbe aller conjugué au présent + infinitif. 

 
Le futur simple  
 
pour parler d’événements futurs, de programmation, de faits imaginés ou rêvés, pour faire une 
promesse, pour prendre un engagement  

 Le président du Sénégal se rendra en visite officielle en France la semaine prochaine. Il prononcera 
un discours à l’Assemblée nationale et répondra aux questions des députés. 

 Ce soir, les joueurs de l’OM rencontreront l’équipe de Rennes en match amical. 

 Quand je serai grand, je voyagerai. 

 Je viendrai demain, comme promis. 

 Nous rembourserons vos frais de voyage.  
Il est souvent renforcé ou précisé à l’aide d’un adverbe ou d’un complément circonstanciel. 

 Nos amis arriveront d’un instant à l’autre. 

 Ils se marieront en octobre prochain. 

 Quand nous reverrons-nous ? Dans un mois, dans un an ? 
 
Formation : 
– verbes réguliers 
Le radical du présent du conditionnel est l‘infinitif du verbe (parler, finir, vendre – l’ -e final disparaît) + les 
terminaisons -ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont 
 
Par exemple : je préparerai, tu chercheras, il choisira, nous téléphonerons, vous finirez, ils descendront, … 
 
Cas particuliers en -er : 

 Pour les verbes à l’infinitif à -oyer et -uyer, le y de l’infinitif devient i. 
(appuyer – j’appuierai, essuyer – vous essuierez, employer – ils emploieront, nettoyer – nous nettoierons) 
Pour les verbes à l’infinitif à –ayer, il y a deux ortographes possibles. 
(payer – je paierai / je payerai, essayer – il essaiera / il essayera, balayer – ils balaieront / ils balayeront) 

 appeler, épeler, jeter – au futur simple on double la consonne de la terminaison de l’infinitif 
(appellerai, épelleront, jettera) 

 acheter, geler, mener, lever - au futur simple on ajoute un accent grave sur le e qui précède la 
terminaison (achèterai, gèlerons, mèneront, lèverez) 

 
– verbes irréguliers 
Les radicaux sont irréguliers : 
avoir – aur-  être – ser-  aller – ir-  envoyer – enverr- 
mourir – mourr- savoir – saur-  voir – verr-  vouloir – voudr- 
pouvoir – pourr- devoir – devr-  recevoir – recevr- venir – viendr- 
tenir – tiendr-  courir – courr- 
 



EXERCICES 
1. Soulignez la forme qui convient 
Exemple : Il (joueras – jouera). 
 
Vous (paierai – paierez).   Je (gagnerai – gagnerez). 
Nous nous (amuserons – amuseront). Elles (choisirons – choisiront). 
Ils (gratteront – gratterons).   Vous (perdrez – perdrai).  
 
2. Complétéz avec les verbes essayer ou nettoyer au futur simple. (Rétablissez l’apostrophe si 
nécessaire.)  
Exemple : Vous nettoierez la cuisine, s’il vous plaît.  
On essaiera ce nouveau produit, si vous voulez.  Elles essaieront de bien travailler. 
Ils nettoieront le jardin.     Tu nettoieras tes lunettes, elles sont sales. 
Je essaierai de vous aider.     Nous essaierons d’être à l’heure. 
 
 
3. Transformez au futur simple  
Exemple : Vous amenez. → Nous amènerez. 
 
Ils achèteront.   Nous enlèverons.  Elle jettera. 
Vous vous rappellerez. Vous pèserez.   Nous nous promènerons. 
Ils renouvelleront.  Je me lèverai.   Elle pèsera ses bagages. 
 
 
4. Conjuguez au futur simple 
La secrétaire : Tout est prêt pour votre mission. Comme prévu, vous partirez (partir) lundi prochain. Vous 
prendrez le vol AF310 à 16 h 10 au départ de Roissy. Votre vol durera huit heures et vous arriverez à 
Pointe-à-Pitre à 0 h 05. Un employé du conservatoire de la Martinique vous attendra à l’aéroport. Il vous 
emmènera à votre hôtel. Vous résiderez à l’hôtel de l’Esplanade. Il y aura trois journées pleines de travail 
et vendredi, vous pourrez vous détendre : une visite de la ville sera organisée. Le retour est prévu samedi 
soir à Roissy. Votre avion atterrira à 22 h 15. J’espère que tout se passera bien.  
 
5. Complétez au futur simple. 
donner – lire – être – s’appeler – augmenter – appeler – avoir  

1. Tu pars de nouveau en mission ? – Oui, demain à la même heure, je serai loin d’ici, mais ne 
t’inquiète pas, j’appellerai tous les jours de mon portable pour te donner des nouvelles. 

2. Nous prenons l’engagement que nous n’augmenterons pas les impôts l’année prochaine et que 
nous donnerons la priorité à la lutte contre le chômage. 

3. Charles Duranton m’a demandé en mariage et j’ai dit « oui ». Quand tu liras cette lettre, je 
m’appellerai « Madame Duranton ». Le mariage aura lieu en toute intimité.  

 


